

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 40 (1895)
Heft: 3

Nachruf: Vaud : [M. Jules Vautier]
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

M. H. N. des choses nouvelles. Il prendra néanmoins intérêt à sa lecture, parce qu'elle photographie pour ainsi dire d'une manière simple et claire l'image du combat normal de la division dans l'offensive tactique. C'est le *schéma* de l'attaque classique par la division.

La cavalerie ayant exploré l'avant-terrain et signalé l'ennemi, le régiment d'avant-garde — 3 bataillons d'infanterie et un groupe de 3 batteries — est déployé pour fouiller le front de l'ennemi. L'auteur préconise le déploiement en éventail des trois bataillons agissant comme unités isolées. « Grâce à leur effectif, dit-il, ils perceront sûrement le réseau, donnant ainsi des coups de sonde efficace. » Une partie de la cavalerie, jointe à ces bataillons de reconnaissance, portera les renseignements acquis au commandant de l'avant-garde, chargé de les centraliser. Celui-ci fera appuyer par les batteries le mouvement de son infanterie.

Arrivée à mille mètres de l'ennemi, celle-ci ne pourra sans doute plus avancer. Immobilisée dans ses positions, elle sera renforcée par deux bataillons du deuxième régiment, et mènera le combat d'usure à l'aide d'un feu violent. Pendant ce temps le commandant de la division se déterminera sur le point d'attaque, et lancera sa seconde brigade pour opérer cette attaque par un mouvement convergent. Le second groupe de batteries renforce le premier. La réserve générale est fournie par le bataillon disponible du second régiment et si cela est nécessaire par un bataillon détaché de la brigade d'attaque.

Tel est le résumé de cette brochure qui, comme on le voit, obéit fidèlement à l'épigraphhe inscrite sur sa première page.

Manuel d'hygiène athlétique. 1 vol. in-18 de 65 pages. Paris 1895.
Félix ALCAN, éditeur.

Ce manuel a été publié par les soins de l'Union des sports athlétiques à l'usage des lycéens et des jeunes gens des Associations athlétiques. Il a été rédigé par la commission d'hygiène de l'Union, que préside le Dr Brouardel. Ce petit volume est rempli de bons conseils aux jeunes gens qui ont le goût du mouvement et des exercices destinés à entretenir et à augmenter la force. Il constitue également une source de renseignements utiles pour l'opinion publique qui, en Suisse, comme en France, est restée trop étrangère jusqu'ici aux questions d'hygiène.

Vaud. — Le 11 mars est décédé, à l'âge de 70 ans, M. Jules Vautier, chef de la grande fabrique de ces fameux cigares de Grandson connus sur toute notre planète. Substitut du préfet du district de Grandson, ancien conseiller national, ancien administrateur de l'ex-compagnie du Simplon, ancien et distingué commandant de bataillon, Jules Vautier laisse d'unanimes regrets ; tous ceux — et ils sont nombreux — qui ont eu l'occasion d'entretenir des rapports avec lui déplorent la mort de cet homme de bien, de cet excellent patriote. Que sa famille reçoive l'expression de nos vives sympathies.